



OPINIÓN

Pepe Grillo

pepegrillocronica@gmail.com



# El turno de la templanza

La ofensiva de políticos estadounidenses contra México está en su etapa inicial. A pesar de la dureza de los señalamientos lo cierto es que no hemos visto nada todavía.

La intensidad aumentará conforme se acerque la elección del 2024, donde México, la seguridad en la frontera entre ambos países, será el campo de batalla entre demócratas y republicanos.

**Hay que tener una estrategia de defensa, claro está, pero no una que se reduzca a echarle gasolina al fuego. Por esa razón el senador Ricardo Monreal, con una visión más amplia y de largo plazo, pidió serenidad, prudencia y tolerancia al presidente. Es momento de templanza, que supone firmeza inteligente.**

No será fácil. El presidente López Obra-

dor calcula que tiene en ese conflicto un filón de oro y quiere sacarle raja política a las bravuconadas. No hay que olvidar que entre gritos y empujones es más posible que alguien se anime a tirar un golpe de nocaut.

Lo que urge, según la Cámara Alta, es coordinación real con Estados Unidos, comenzando con información de inteligencia y tráfico de armas, asumiendo que se trata de una responsabilidad compartida.

### Acarrear sale caro

De todas las causas existentes, algunas de las cuales requieren recursos como agua en el desierto, los diputados de Morena decidieron donar su quincena, "dieta" le dicen en San Lázaro, para acarrear gente a la concentración del próximo sábado 18 marzo.

Consideraron eso un asunto apremiante.

**Lo bueno es que se reveló así una de las fuentes de financiamiento del evento. Falta ahora que gobernadores y alcaldes de Morena también revelen cuánto dinero público meterán para hacer más lucidor el evento, además claro de lo que aportará el gobierno federal.**

La orden presidencial es llenar el zócalo, desbordarlo de ser posible, para mostrar que Morena todavía junta más gente que los opositores a la 4T. Son los reyes de la calle, dicen.

Los dueños de autobuses de pasajeros están de plácemes. Harán su agosto en marzo. Saben que rentarán miles de autobuses a lo que hay que añadir los obligados refrigerios de torta, refresco, un billete por las molestias y una noche de hotel por si hay que pernoctar.

### Asegurar a tiempo

Y bueno, justo cuando políticos de Estados Unidos aseguran que México no hace lo suficiente para detener el trasiego de fentanilo, la Sedena informó que aseguró cerca de dos millones de pastillas de fentanilo en Baja California. Una cantidad bárbara.

Tal vez se trate de una casualidad aunque los que saben dicen que en estos asuntos las causalidades no existen.

**Como sea, evitar que esa cantidad de veneno mortal llegue a las calles es un logro que no se regatea.**

En el mismo operativo se aseguraron 400 kilogramos de metanfetamina. Horas antes se logró asegurar 280 kilos de fentanilo en Ahome, Sinaloa.

Qué bueno que los trabajos de inteligencia estén rindiendo frutos justo cuando más se necesitan.

### La ruta del dinero

Otra vez el Gobierno Federal está en la mira.

El Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) dio a conocer que uno de los principales programas del INSABI, el de Atención a la Salud y Medicamentos Gratuitos para la Población sin Seguridad Social Laboral presenta irregularidades.

En este programa la Auditoría Superior de la Federación detectó que aún quedan por aclarar 1 mil 723 millones de pesos, pues su gestión de recursos, según este informe, no fue eficiente ni transparente.

**El IMCO retomó el informe de la ASF sobre la cuenta pública del 2021, el cual señala que, de las 2 mil 050 auditorías, 1 mil 688 (82%) se hicieron al gasto federalizado de los estados, lo que suma 2 billones 818 millones de pesos, sin embargo, aún queda por aclarar el uso de 52 mil 211 millones de pesos.**

Guanajuato es el único estado de la República que no presenta recursos por aclarar como proporción de su gasto ejercido en 2021, de acuerdo con el IMCO •